
La “Maquinita” ya oficializó sus 
primeros cuatro refuerzos, todos 
de peso. D. Concepción apura la 
renovación de su técnico.

Vialinos y lilas se 
arman fuerte para 
no desteñir en el 
esperado clásico

DEPORTES PÁG. 13
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Eduardo Acevedo, nuevo 
DT de UdeC: “Por lo social 
y educativo, llegar a este 
club es muy importante”
El uruguayo de 60 años enfrentará esta 
jornada su segundo entrenamiento al 
mando del Campanil. Auricielos proyectan 
2020 con un mínimo de 11 refuerzos.
DEPORTES PÁG. 14
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Edificación en altura 
vive hoy día clave

PROPUESTA QUE LIMITA CONSTRUCCIÓN SERÁ VOTADA EN EL CONCEJO MUNICIPAL

Organizaciones sociales exigen 
que se congelen los permisos 
de edificación hasta que esté 
lista la modificación número 15 

del Plan Regulador Comunal, 
PCR, pues durante el año se 
han otorgado 75, y 45 autoriza-
ciones superan los 15 pisos.  

Cámara Chilena de la 
Construcción asegura que la 
limitación de alturas subirá los 
costos de sus faenas, lo que 

implicará que edificios de cinco 
pisos serían sólo para una élite, 
sin considerar integración 
social.

Municipio busca establecer cinco niveles mínimo y un máximo de 15.

CIUDAD PÁG. 6-7
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Artistas del Acero 
realiza cirugía mayor 
sala de espectáculos
Trabajos, que implicarán inversión 
de $100 millones, comenzarán el 15 
de enero y se extenderán hasta abril.

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 12

Javier Acuña, director  
nacional de la DOS:  
“Tenemos que tomar 
la voz de la calle”
POLÍTICA PÁG. 5
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De bienes públicos y desigualdad
Es difícil hablar de bienes públicos, cuando se les im-

prime la métrica del mercado para entenderlos. Esta lógi-
ca conduce a que se desvanezca su valor, distorsionándo-
se el papel que le corresponde al gobierno, en compara-
ción con el sector privado, en la provisión de bienes y 
servicios esenciales. Es decir, al no existir claridad de lo 
que se entiende por bienes públicos y, más aún, un me-
nosprecio en relación con lo privado, al gobierno no se lo 
identifica con lo público, sino tan sólo como un actor al-
ternativo del mercado. Los ciudadanos son considera-
dos como inversionistas o consumidores y no 
como actores de un cuerpo político democrático 
que deben compartir, como afirma Wendy 
Brown, “el poder, ciertos bienes, espacios y expe-
riencias comunes”. En esta absurda métrica, el 
Estado es considerado como una empresa, en la 
que los que tendrían más derechos son los que se supone 
pagan más tributos, aunque en la práctica hagan lo im-
posible por evadirlos mediante lo que con eufemismo se 
ha llamado “planificación tributaria” o buscando alterna-
tivas en “paraísos fiscales” para evitar hacerse cargo de 
pagar sus impuestos, pese a que han hecho uso de todo 
un sistema común, que debería ser financiado por todos, 
para sostener sus ingresos. Con esta racionalidad los sig-
nificados políticos de igualdad, autonomía y libertad se 
sustituyen por valencias económicas que suplantan el 

concepto de soberanía popular, deviniendo el sujeto un 
mero capital humano, formado con habilidades técnicas, 
pero sin educación para participar en la vida pública y el 
gobierno común. El individuo no es libre de hacer su vida 
y elegir sus valores según su voluntad, ya que debe inver-
tir en adquisición de conocimientos y experiencia para 
producir, pero no para constituirse en un ciudadano. El 
conocimiento y el entrenamiento pasan a ser una contri-
bución destinada a mejorar el capital humano para “em-
plearse”, no para ser un miembro de la sociedad. Impor-

ta más ser un sujeto entrenado que preparado para 
la convivencia social democrática. Luego, se exi-
ge diálogo y articulación, cuando nadie ha sido 
formado para aglutinarse, habiéndose conside-

rado siempre como sospechosa toda forma de or-
ganización política o colectiva, levantándose como 

un ideal el asilamiento y el silencio del “empleado”, en lu-
gar de la contestación. No se puede apelar a una absoluta 
igualdad social y económica, pero esto no significa tener 
que soportar profundas brechas de riqueza y pobreza. 
Cuando estos extremos prevalecen, los valores comparti-
dos se disipan, brotando los resentimientos, lo que hace 
del “gobierno de todos” una simple quimera. 

 
Andrés Cruz Carrasco 
Abogado, Doctor en Derecho

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a contacto@diarioconcepcion.cl ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, 
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

SERGIO GIACAMAN GARCÍA 
Intendente Región del Bío Bío.

Deseo de año nuevo 
  
Señora Directora: 

De acuerdo a las últimas en-
cuestas sobre proyecciones y ne-
cesidades de las personas, los 
principales deseos de los chilenos 
están relacionados con pensiones 
y trabajo. 

 Por eso, no es de extrañar que 
los principales deseos de los chile-
nos estén relacionados con mate-
rias económicas (Bare Internatio-
nal) ¿Cómo cuáles? Pensiones y 
trabajo. 

Actualmente, se están discu-
tiendo dos iniciativas que van en 
la dirección de esas prioridades, 
la reforma a las pensiones y la 
modificación al sistema tributa-
rio, dos proyectos fundamentales 
no sólo para el país, sino que son 
un reflejo de las necesidades de 
las personas. 

Termina un año marcado en 
nuestro país por el denominado 
“estallido social”, esperemos que 
este 2020, traiga un mejor porve-
nir, elimine las rencillas e ilumine a 
los parlamentarios de oposición y 
del oficialismo. Porque sus acuer-
dos podrían cumplir, este nuevo 
año, el deseo de muchos chilenos. 

  
Pilar Riesco V . 

Se fue el 2019 
  
Señora Directora: 

Seguro que el 2019 no fue un 

año feliz para todos, y cada uno de 
nosotros podrá decir las situacio-
nes que más le afectaron. 

En los últimos años, las principa-

les instituciones del país, se vieron 
involucradas en escándalos de pro-
bidad y transparencia. El 12-5-2019, 
la Universidad del Desarrollo, entre-

gó resultado de un sondeo, donde el 
81% de los chilenos creen que las 
instituciones están en crisis: Iglesias; 
Poder Judicial y Ministerio Público; 
militares y carabineros; senadores, 
diputados, ministros, concejales, 
gobierno, municipios; empresas y 
bancos. Se realizaron varias mar-
chas por “No más AFP”, “Causas 
Mapuche”, “Crisis de magnitud que 
dejó sin agua potable a Osorno y 
otras ciudades”. El aumento del pa-
saje en Metro de Santiago, fue la 
chispa que generó una explosión 
ciudadana el 18-10-2019, donde las 
personas reaccionaron con rabia, 
frustraciones y angustias acumula-
das por años; protestas masivas que 
se irradiaron a todo el país. A las de-
mandas sociales por mejores pen-
siones, salarios, salud y no más abu-
sos, existe un rechazo generalizado 
hacia los partidos y clase política. 
Los infiltrados en las protestas, des-
truyeron infraestructura pública, 
privada, saquearon e incendiaron 
locales comerciales; aumentaron 
las víctimas y la cesantía.  

Si anhelamos la paz, se debe 
crear una economía solidaria, 
donde el progreso llegue a todos y, 
que tengamos libre acceso a ribe-
ras y playas en Chile. 

 
Derico Cofré Catril

Cada vez que tengo la oportuni-
dad, me gusta citar el mural de Gre-
gorio de la Fuente en la antigua es-
tación de ferrocarriles, hoy Gobier-
no Regional. Me resulta inspirador 
ese paseo por la historia del Bío Bío, 
que nos habla de gente que ha sabi-
do levantarse una y otra vez ante la 
adversidad, desde las estrecheces 
de la colonia hasta el auge indus-
trial del siglo XX. 

Y aunque don Gregorio ya no está 
para actualizar el mural, a nosotros 
nos corresponde seguir dibujando su 
historia. Este mes comenzamos a tra-
zar un nuevo hito en la internaciona-
lización del Bío Bío, con la apertura del 
primer vuelo directo de Concepción a 
Lima, al que se sumarán nuevos des-
tinos que nos obligan a mejorar in-
fraestructura para el turismo y están-
dares de servicio, a la altura de las 
condiciones naturales de nuestra 
zona. La remodelación y ampliación 
del aeropuerto Carriel Sur es un pri-
mer paso potente. 

Pero también hay otras historias 

Igualmente relevante es el eje Mejor 
Estado, que busca reforzar a institu-
ciones fiscalizadoras públicas como 
Sernac, superintendencias de Servi-
cios Sanitarios, Electricidad y Com-
bustibles, AFP, salud, etc., para que 
cuenten con mayor dotación y recur-
sos que garanticen una protección 
efectiva de las personas ante cualquier 
práctica abusiva y mayor difusión de 
sus derechos. 

También está el eje Pro Pyme, cen-
trado en proteger y generar estímulos 
y apoyo permanente a nuestros em-
prendedores y pequeños comercian-
tes. Un último eje, el de Seguridad, 
que busca reforzar los medios, renovar 
y modernizar los equipos con que 
cuentan las policías y bomberos.  

Este ajuste al Plan Regional despe-
jará la cancha para que entre todos no 
sólo podamos hacer frente a la coyun-
tura económica, sino también para 
proyectar Bío Bío a 2030, con una pa-
leta de colores, una intensidad y pro-
fundidad dignas del pincel de Grego-
rio de la Fuente. 

ciales y de bienestar. Ello nos llevó a 
impulsar un nuevo pilar en el Plan 
Regional del Gobierno, que hemos de-
nominado Bío Bío 2030, y que a su vez 
se divide en cuatro ejes de acción. 

Ellos son el eje Social, que busca 
abordar las demandas de la ciudada-
nía, a través de un trabajo de mucho 
diálogo y contacto con sindicatos y 
trabajadores de sectores estratégicos, 
como el forestal, pesquero, industrial, 
y todos aquellos que tengan un alto 
impacto en el empleo y en la economía 
de miles de familias en Bío Bío.  

“Vivimos tiempos de 
cambios, no exentos 
de convulsiones, 
donde se nos 
presentan nuevas 
oportunidades para 
construir un Chile 
más justo”.

Bío Bío, 
Región de  
oportunidades

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS 

ENFOQUE
que pintar. Cuando asumí el cargo el 
16 de abril, expresé que el sello de mi 
gestión iba a ser trabajar por la unidad 
y poner a las personas al centro, con-
vicciones que se vieron reforzadas con 
la contingencia. Vivimos tiempos de 
cambios, no exentos de convulsiones, 
donde se nos presentan nuevas opor-
tunidades para construir un Chile más 
justo, sin abusos, en un marco de res-
peto, seguridad y apego al Estado de 
Derecho, donde todos los ciudadanos 
puedan desarrollarse con igualdad de 
oportunidades. Mi trabajo como auto-
ridad regional es facilitar el camino 
para el diálogo y la colaboración, arti-
cular soluciones, políticas públicas e 
incentivos para que Bío Bío pueda ha-
cer frente a un año complejo en mate-
ria de empleo y productividad. 

El camino para lograrlo parte con la 
Estrategia Regional de Desarrollo, ins-
trumento en cuya construcción par-
ticipó la ciudadanía a través de repre-
sentantes de distintos ámbitos, que en 
septiembre actualizamos, y que tiene 
como primer eje las condiciones de so-
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E
l interés, o la vocación 
de nuestra región, por 
salir directamente a 
comerciar con el ex-
terior es de viejos y 
más que probados 

antecedentes, nuestros anteceso-
res tenían un vigoroso espíritu em-
prendedor antes del patentamien-
to de esa característica como indi-
cador de modernidad. 

Un ejemplo es la iniciativa de uti-
lizar con todo su potencial el paso 
Pichachén, que ha sido desde siem-
pre uno de los proyectos más emble-
máticos de la provincia de Bío Bío, 
ya que significa apoyo en variados 
ámbitos, tanto en el plano turístico 
y desarrollo local, además del inte-
rés que genera a decenas de perso-
nas por la conexión que alcanza en-
tre Chile y Argentina, con sucesi-
vos intentos, casi episódicos, entre 
autoridades regionales de ambas 
naciones, con miras a potenciar el 
tráfico. 

La historia es suficientemente 
antigua para dar testimonio de este 
persistente interés, en 1806 el ami-
go de Bernardo O’Higgins y alcalde 
de Concepción, Luis de la Cruz, 
hizo el largo camino entre Antuco 
y Buenos Aires utilizando esa ruta. 
Su objetivo era trazar un camino 
por las pampas, que diera movi-
miento en la economía regional y al 
puerto de Talcahuano, antes de la 
creación del término de comuni-
caciones bioceánicas. 

Es, entonces, absolutamente 
consecuente la internacionaliza-
ción de la Región como parte del 
plan de desarrollo estratégico de 
Bío Bío dada su particular relevan-
cia para el desarrollo económico 
sostenible de esta parte del territo-
rio nacional, una internacionaliza-
ción en el más amplio sentido, que 
abarca todas las oportunidades po-

sibles y todas las acciones que ten-
gan la adecuada factibilidad, es de-
cir, bastante más que exportacio-
nes e importaciones. 

Según las declaraciones del ge-
rente general de la Corporación de 
Desarrollo Regional, Cidere Bío Bío, 
a este medio, “El 2019 marca un hito 
en la Región del Bío Bío, con la rea-
lización de la semana Apec de la 
Pyme, instancia que reunió a auto-
ridades económicas de 21 naciones 
en la discusión en torno a la inter-
nacionalización, la transformación 
digital, la exportación y el acceso a 
financiamiento, promoción y desa-
rrollo de las pequeñas y medianas 
empresas, que son el motor de la 
economía”. 

En una dinámica de similar obje-
tivo, un grupo de empresas de nues-
tra región han programado once mi-
siones comerciales a 12 países en 
2020 para diversos sectores produc-
tivos de Europa, EE.UU. y Latinoa-
mérica, contemplando del mismo 
modo contactos dentro del territo-
rio nacional. 

La inauguración de los vuelos in-
ternacionales desde el Aeropuerto 
Carriel Sur abre la puerta a un am-
plio espectro de proyectos que de-
penden de una conectividad inte-
grada, vial, aérea y marítima, más en 
la infraestructura de nuestros puer-
tos, un marco logístico de intere-
sante potencial para el sector pro-
ductivo agropecuario, maderero y 
exportador, un escenario favorable 
al expectante desarrollo regional, 
un nuevo impulso al turismo y al de-
sarrollo de las empresas de servicio, 
el comercio y la cultura, un exigen-
te pero insoslayable desafío para el 
sector productivo y nuestras auto-
ridades regionales.

Es, entonces, 

absolutamente 

consecuente la 

internacionalización 

de la Región como 

parte del plan de 

desarrollo estratégico 

de Bío Bío dada su 

particular relevancia 

para el desarrollo 

económico sostenible 

de esta parte del 

territorio nacional.

EN EL TINTERO

haber visto un personaje en Samo-
tracia a quien le habían salido 
dientes nuevos a la tierna edad 
de 104 años y que había indivi-
duos con dientes tan venenosos 
que apagaban el brillo de los espe-
jos y mataban a las crías de las pa-
lomas con sólo el aliento. Todo 
esto dos mil años antes que Ga-
briel García Márquez. 

Los consejos de tan insigne 
sabio no se detenían en 

ese punto. Tenemos 
todavía otras tenta-
doras opciones para 

librarnos de las odon-
talgias, se puede, si no 

encontramos sapos a quie-
nes escupir, utilizar cenizas de la 
cabeza de un perro rabioso, mez-
cladas con aceite de ciprés y pues-
tas en el oído del lado adolorido. 
Aunque estos ingredientes son de 
relativo fácil acceso, también re-
sulta infalible comerse un par de 
ratones al mes. Teniendo esto en 
consideración, es dudoso que 
todo lo pasado haya sido mejor. 

 
PROCOPIO

Infalibles recetas 
contra el dolor

CAMBIO DE PARADIGMAS

Para muchos puede ser una 
auténtica sorpresa que entre to-
dos los problemas de salud del 
país, la salud bucal y las conse-
cuencias de su descuido esté en-
tre las top ten de las que más 
preocupan a la ciudadanía. 

No es para nada una preocupa-
ción reciente, siempre hubo mu-
cha gente sufriendo por cosas que 
pasan en ese más bien olvidado 
sector de nuestra sufrida 
anatomía. Suetonio, el 
conocido autor de 
Vida de los Césares, 
cuenta de lo fastidioso 
que se ponía Nerón al an-
dar por ahí con dolor de mue-
las, insufrible inconveniente para 
un persistente y acrítico músico 
aficionado. 

Un insigne sabio y naturalista 
de la época, del siglo primero; 
Cayo Plinio Segundo, aconsejaba 
salir al campo, buscar un sapo y es-
cupirle en la boca para traspasar-
le el dolor de muelas. Adicional-
mente, se puede informar que este 
autor del best seller Historia Na-
tural describía con igual certeza 

El nuevo impulso a la 
internacionalización  
regional
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Con rayados alusivos al movimiento Patria y Libertad, 
y en contra de la homosexualidad, entre otros elemen-
tos, amaneció el 31 de diciembre el Monumento de De-
tenidos Desaparecidos y Ejecutados Políticos ubicado 
en el Parque Bicentenario de Concepción, lugar que no 
cuenta con cámaras de seguridad. 

El hecho generó el repudio de los diferentes actores. 
Gabriel Reyes, de la Corporación por la Memoria y los 
Derechos Humanos, indicó que existe un resurgimien-
to de la extrema derecha en el país, que está siendo vi-
sibilizado con la mítica araña. “El resurgimiento de la 
extrema derecha en nuestro país y el mundo ha tenido 

diversas manifestaciones durante el último tiempo, 
una forma de expresar el ‘negacionismo’ en el tema de 
los Derechos Humanos, actitudes homofóbicas, antife-
minismo cercano a dictaduras que sembraron el terror, 
que torturaron y mataron a miles de personas”. 

Desde el Gobierno, el intendente Sergio Giacaman 
dijo que “este 2020 debe ser un año donde fortalezca-
mos nuestra democracia, con respecto y sin violencia. 
Condeno la violencia que se vivió en el memorial, esos 
hechos poco ayudan a fortalecer nuestra democracia”. 

El gobernador de la provincia de Concepción, Robert 
Contreras, también lamentó y repudió lo sucedido.

Condenan rayados a memorial de ejecutados políticos

Comenzó desmunicipalización  
en cuatro comunas del Bío Bío

ENTRÓ EN VIGENCIA SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN ANDALIÉN SUR

Un momento simbólico vivieron 
este 1 de enero cuatro comunas del 
Bío Bío, las que dieron el puntapié 
inicial en la Región al proceso de 
desmunicipalización 

Concepción, Chiguayante, Flori-
da y Hualqui se transformaron en 
las primeras comunas en ser parte 
de la normativa que se gestó du-
rante la segunda administración de 
la presidenta, Michelle Bachelet, 
que creó los Servicios Locales de 
Educación, entrando en vigencia el 
primero de ellos en la Región el día 
de ayer. 

Se trata del Servicio Local de Edu-
cación Pública Andalién Sur, com-
puesto por las comunas antes men-
cionadas y que incluye a 71 colegios, 
12 jardines, 3 mil 400 funcionarios en-
tre docentes y asistentes de la educa-
ción, y 17 mil estudiantes en una ofer-
ta bastante amplia que incluye escue-
las cárceles, educación para adultos, 
jardines infantiles y salas cuna. 

Para lograr este objetivo, el Servi-
cio Local tiene un presupuesto asig-
nado cercano a los $57 mil millones, 
que proviene en su mayoría de las 
subvenciones que entrega el Estado 
a los recintos educacionales. 

Samuel Domínguez, director Eje-
cutivo del Servicio Local de Educa-
ción Pública Andalién Sur, quien en 
conversación con Diario Concep-
ción explicó que el proceso de tras-
paso ha sido trabajado durante 10 
meses, desde que asumió en el car-
go, con los diversos gremios involu-
crados. “Este proceso ha sido ar-
duo, coordinado con las Daem de 
las respectivas comunas, gremios de 

Samuel Domínguez, director ejecutivo de la instancia, explicó los alcances de la 
institucionalidad, que comprende a 17 mil alumnos de la Región. Proceso ha sido 
cuestionado por las Daem, ya que no se habían cumplido algunos compromisos.

serán cambios sutiles en los proce-
dimientos también y en eso hemos 
estado trabajando”, acotó. 

Desde las Daem han manifestado 
incumplimientos de promesas por 
parte del Servicio Local en relación 
al traspaso de personal, ya que fueron 
alrededor del 30% de la dotación la 
que pudo participar de los concursos.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

trabajadores, colegio de Profeso-
res, alcaldes, etc. Acá se han trata-
do de homologar las prácticas que 
tenían las Direcciones de Educa-
ción a este nuevo servicio”. 

Domínguez detalló que en este 
tiempo se han trabajado en cuatro 
áreas. “Infraestructura, traspaso de 
personal, bienes muebles e inmue-
bles y otros servicios. En esas áreas he-
mos trabajado para un adecuado tras-
paso y que sea sin ningún problema”. 

 El directivo contó que los estu-
diantes no verán mayores cambios, 
puesto que sus modificaciones es-
tarán relaciones al curriculum aca-
démico. En tanto, los trabajadores 
si verán cambios. “Pasan a ser fun-
cionarios públicos por lo que las 
modificaciones van en la forma en 
la que se pagan sus remuneracio-
nes, piden sus permisos, ahora sus 
decretos de nombramiento pasa-
rán a ser resoluciones. De primera 
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tiene este Servicio 
Local de Educación 
distribuidos en las 
cuatro comunas.

colegios
71

Los estudiantes no tendrán 
mayores cambios con este 
traspaso de sostenedor.

Sin mayores 
cambios
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“Tenemos que tomar 
la voz de la calle y 
llevarla a La Moneda”

JAVIER ACUÑA, DIRECTOR NACIONAL DIVISIÓN ORGANIZACIONES SOCIALES:

El actual estallido social cambia-
rá al país en muchos ámbitos, sien-
do las organizaciones sociales, iden-
tidades que sin duda evolucionarán 
en sus actuales formas de trabajo. 

Con una ciudadanía mas empo-
derada, con claras intenciones de 
opinar, ser parte y fiscalizar el ac-
tuar del gobierno, la División de 
Organizaciones Sociales (DOS) del 
Ministerio Secretaría General de 
Gobierno será un organismo que 
tendrá un gran desafío para traba-
jar coordinadamente con las orga-
nizaciones sociales. 

Javier Acuña Maturana asumió 
la dirección de la DOS el pasado 25 
de noviembre y aprovechó su visita 
a la zona para dialogar con Diario 
Concepción sobre cómo se viene el 
desafío con las organizaciones so-
ciales del país. 

- ¿Cómo analiza la DOS la la-
bor de los dirigentes sociales? 

- La crisis social tiene una salida 
que es más democracia y para tener 
más democracia tenemos que escu-
char, dialogar y tomarnos el tiempo 
de recoger la voz de la calle y llevar-
la a La Moneda. Los dirigentes son 
esenciales en eso, porque son los 
primeros en estar ahí. La primera 
autoridad son los dirigentes socia-
les, la presidenta de la junta de ve-
cinos, el presidente del club depor-
tivo, el encargado del centro cultu-
ral, ellos le hacen la pega al gobierno 
central y a los municipios diciendo 
dónde, cómo y cuándo hay que ha-
cerlo, y lo hacen de forma gratuita. 

- ¿Qué medidas se vienen 
para beneficiar a los dirigen-
tes sociales? 

- Vamos a tener la entrega de la 
credencial del dirigente que es una 
petición que han pedido muchos. 
También nos han pedido trabajar 
en conjunto la posibilidad de esta-
blecer algún tipo de seguro en caso 
de accidentes en el proceso de sus 
funciones, porque son personas 
que trabajan gratis, ponen tiempo 
familiar a disposición, ponen dine-
ro de sus bolsillos y son comprome-
tidos por el servicio público. Yo 

La autoridad visitó la Región del Bío Bío y realizó un análisis 
del actual escenario político y social, desde la persepctiva de 
las organizaciones sociales y los desafíos que trae a la DOS.

de la sociedad civil, contar en qué 
está el gobierno. Tenemos que to-
mar la voz de la calle y llevarla a La 
Moneda. 

- ¿Cómo será el trabajo para 
que las organizaciones sociales 
sigan trabajando con la DOS y 
no de forma independiente? 

- Trabajamos diariamente para 
que las organizaciones sociales 
sean independientes y no depen-
dan del color, o del gusto de quién 
esté en La Moneda. La esencia de 
la DOS es dotar de herramientas, 
trabajar en conjunto y generar so-
ciedades, no ser el monstruo que se 
come a las organizaciones. Vamos 
a potenciar la independencia de 
las organizaciones sociales, entre 
más herramientas tengan nuestros 
dirigentes, más independientes se-
rán para trabajar y no requieran 
estar en buena con una autoridad 
determinada. 

- ¿Qué esperan de las organiza-
ciones sociales después del esta-
llido social? 

- Los procesos de participación 
ciudadana, durante mucho tiem-
po, han sido un check list, como un 
favor de parte de la administración 
del Estado. La participación ciuda-
dana es un deber y una exigencia, y 
llegó para quedarse, pero como 
todo deber no va a ser tal si la gen-
te no participa, por ende, todos los 
procesos de participación van a ser 
apoyados por el gobierno. Vamos a 
llamar a que la gente participe en el 
plebiscito de abril. Los ciudadanos 
deben tener claridad de que no pue-
den perder la fe, tenemos que par-
ticipar todos para decidir el futuro 
del país. 

- ¿Habrá un énfasis en fortale-
cer la educación cívica? 

- Estamos trabajando en cápsulas 
de carácter cívico a través de E-
Learning. Cuando uno se encuentra 
con generaciones que no tuvieron 
educación cívica, se nota que hay 
cierta falta de homogeneidad que es 
necesaria para la discusión. Tene-
mos que hacer el esfuerzo para en-
tregar los elementos mínimos que 
nos permitan tener una discusión a 
un mismo nivel. 

- ¿Cómo se motiva a las organi-
zaciones sociales a trabajar con 
la DOS teniendo en considera-
ción el actual desprestigio de la 
clase política? 

- No es fácil. La crisis de repre-
sentatividad afectó el nivel políti-
co superior, pero también está 
afectando los niveles basales. Las 
juntas de vecinos ya no tienen las 
mismas convocatorias. Tenemos 
que buscar entre todos evitar que 
la falta de representatividad baje 
al sistema basal que sustenta todo, 
que son nuestras organizaciones 
sociales.

Mauricio Luengo Viveros 
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.
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“La primera autoridad son los 
dirigentes sociales. Ellos le 
hacen la pega al gobierno y  
de forma gratuita”.

“Entre más herramientas 
tengan nuestros dirigentes, 
más independientes serán  
para trabajar”.

“La participación ciudadana  
es un deber y una exigencia, y 
llegó para quedarse. Vamos a 
apoyar los procesos”.

FRASE

estallido social? 
- La misión nuestra es bajar la po-

lítica pública a la sociedad a través 

comparo a los dirigentes sociales 
con los bomberos. 

- ¿Cómo toma la DOS el actual 
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La nueva modificación del plan 
regulador comunal de Concepción, 
vigente desde 2004, iniciará hoy su 
proceso formal cuando el área de 
asesoría urbana presente al cuerpo 
de concejales la imagen objetivo, que 
propone alturas entre cinco y 15 pi-
sos, y los ediles acepten que se inicie 
el desarrollo del instrumento de or-
denamiento territorial. 

“Todavía están a tiempo de anali-
zar los efectos negativos que tendría 
la medida. Las decisiones que tomen 
tendrán consecuencias a largo plazo. 
Creemos que en la decisión se debe 
incluir a la ciudadanía, academia, 
Gobierno y, sobre todo, a los gremios 
que son los que hacen la pega”, afir-
mó Felipe Schlack, presidente de la 
Cámara Chilena de la Construcción, 
sede Concepción. 

Para Schlack, todos los extremos 
son malos y la imagen objetivo, pre-
sentada el lunes, es excesiva y distin-
ta a la presentada en septiembre que 
aceptaba hasta 18 niveles en corre-
dores urbanos, ahora variarán entre 
12 y 15. Recalcó que la edificación en 
altura en paños aledaños a corredo-
res de transportes es impulsada, tan-
to por el Gobierno como el Consejo 
Nacional de Desarrollo Urbano, pues 
la idea es desarrollar sectores en los 
que se ha invertido. 

“Los valores de los terrenos, que 
fluctúan en 40 UF el metro cuadrado 
en zonas como Chacabuco, Víctor 
Lamas y O’Higgins hacia el Parque 
Ecuador; 20 UF desde Los Carrera; y 
entre 10 o 12 UF en la periferia. Edi-
ficios de cinco piso terminarían sien-
do muy caros”, comentó. 

Recalcó que la integración so-
cial, que busca que, en proyectos de 
clase media, un 30% de las vivien-
das sean destinadas a familias vul-
nerables, se perderían, “a pesar que 
la gente, con justa razón, tiene de-
recho a vivir en el centro de Con-
cepción y contar con su amplia 

vamente controlados. 
Según explicó Schlack, el munici-

pio debe transparentar cómo busca 
bajar el valor de las propiedades. “Al 
limitar lo que puedes construir, au-
tomáticamente el valor de las propie-
dades y el suelo bajan. Sería bueno 
que el municipio le transparente a los 
vecinos de Concepción, que con es-
fuerzo se han comprado su propie-
dad, que si hoy su propiedad vale 
100, al limitar la construcción, maña-
na será de 50”. 

Detalló que con valores de 40 UF 
el metro cuadrado no se podría cons-
truir edificios de cinco pisos, por lo 
que la única alternativa sería que ba-
jara violentamente de 40 a 15 o 12 
para construir a precios razonables 
y no para una élite. 

“Providencia tomó una decisión 
parecida, limitó zonas de alta de-
manda a ocho pisos. Hoy en Provi-
dencia hay departamentos estupen-
dos, de dos dormitorios, bien ubica-
dos, pero a 13.000 UF, 300 y tantos 
millones de pesos, valores prohibiti-
vos para la mayoría”. 

 
Miedo a los guetos 

El centro histórico de Concepción 
se está despoblando, pues hace 10 
años tenía 13 mil habitantes y hoy 8 
mil. “La gente se ha ido porque la 
oferta no suple la de-

cuando se lleva todo a un extremo es 
fatal”, sostuvo. 

Para Schlack, Concepción se está 
farreando la posibilidad de hacer un 
buen plan regulador y aseveró que los 
errores se pagan caro, “ojalá la deci-
sión no esté influenciada por una si-
tuación a corto plazo como son las 
elecciones y que sea con una mirada 
a futuro”. 

Reconoció que el proceso cons-
tructivo se puede mejorar, disminu-
yendo molestias que causan el polvo 
y ruido, entre otras. 

Ampliar espacios públicos e, in-
cluso, aportar con mayor seguridad 
al instalar cámaras o más ilumina-
ción, tal como lo solicitó la gente en 
la encuesta que hicimos con Adi-
mark a mil personas, muchas más de 
las 240 que participaron de las seis 
consultas barriales, que jamás ha-
blaron de altura, sino de seguridad, 
congestión vehicular, peatonaliza-
ción del centro entre las primeras 
cinco, áreas verdes, espacio público 
y precio de la vivienda. En este pro-
ceso no incluye esas inquietudes, lo 
que claramente, además, contribuye 
a la inequidad”, dijo.

manda. Todos los años en el plano 
penquista se entregan 2 mil unidades 
de departamentos nuevos y la tasa de 
vacancia es cero, es decir, todas son 
ocupadas. Si estas unidades no exis-
tieran la velocidad de despoblamien-
to del centro sería brutal”. 

Los edificios construidos al límite 
de la norma en Estación Central, 
Santiago, conocidos como guetos 
urbanos, según el presidente de la 
CChC, son malos proyectos porque 
no aportan al espacio público, gene-
rando el rechazo de la comunidad. 

Sin embargo, los que se levantan 
en Concepción, en promedio entre 18 
y 20 pisos, a su juicio, aportan al es-
pacio urbano, pues al retranquearse 
unos metros entregan espacios pú-
blicos, áreas verdes e, incluso, placas 
comerciales en sus primeros niveles 
lo que aporta aún más al dinamismo. 
“En cinco pisos los costos no darían 
para hacer algo así”. 

Todos estamos de acuerdo, expre-
só el presidente del gremio, con que 
hay zonas patrimoniales valiosas que 
hay que cuidar, otras en las que pro-
piciar menos altura, “pero en el cen-
tro urbano que está consolidado, con 
corredores, se pueden densificar en 
distinta altura. La 
ciudad da 
para muchas 
cosas, pero 

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

“La modificación del plan 
regulador ni siquiera a 
tocado los proyectos de 
integración, lo que aumenta 
la inequidad”.

“En el centro, el metro 
cuadrado de terreno cuesta 
40 UF (...). Edificios de cinco 
pisos serían carísimos, sólo 
para una elite”.

“El municipio debe 
transparentar que busca 
bajar el valor de las 
propiedades (...). Si hoy vale 
100, mañana será de 50”.

5 pisos

En zona de valor histórico, 
bulevares, frente de parques y 
plazas, ejes peatonales y sec-
tores residenciales.

7 pisos

Ejes peatonales en el centro 
norte y se exige un retranqueo 
de cuatro metros en quinto piso. 
Rengo, Caupolicán, Tucapel, 
Orompello, Rozas y entorno de 
remodelación Paicaví. 

9 pisos

Cercanías del centro comer-
cial, que rodea el centro históri-
co hasta Los Carrera, corredor 
Camilo Henríquez y sector norte 
del Parque Central.

15 pisos

Ejes de servicio metropolita-
no como los corredores de trans-
porte como Camino a Penco y 
Alessandri.

12 pisos

Ejes de servicio comunales como 
Los Carrera, Collao, Prat, Nueva Prat, 
21 de Mayo y Pedro de Valdivia. 

7 pisos

Densificación residencial equi-
librada. Ejes de servicio barrio.

“Concepción se está farreando 
la posibilidad de hacer un buen 
plan regulador (...). Ojalá que la 
decisión no esté influenciada 
por una situación a corto plazo 
como son las elecciones”.

Felipe Schlack, presidente de la Cámara de la 
Construcción, sede Concepción.

FRASE

“El concejo tiene la misión de 
definir un buen plan regulador”

ASEGURÓ FELIPE SCHLACK, PRESIDENTE DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN

Se inicia proceso formal para modificar instrumento de ordenamiento territorial. 
Schlack pide incluir en la discusión a la ciudadanía, academia, Gobierno y gremios.

gama de servicios, evitando el des-
plazamiento en automóvil, privile-
giando la peatonalización y el uso 
de la bicicleta”. 

 
Costos y plusvalía 

La construcción ha experimenta-
do alza de valores, tanto por temas 
normativos como por eficiencia y 
costo de mano de obra, la idea es que 
mientras más oferta exista, las per-
sonas podrán definir la compra en-
tre varias alternativas, lo que man-
tendría los precios relati-
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Un total de 107 solicitudes de per-
misos de construcción para edificios 
en altura ingresaron al municipio pen-
quista hasta el 19 de diciembre. 

De estos, 75 ya cuentan con autori-
zación para iniciar obras y 45 superan 
los 15 niveles, que según la imagen 
objetivo que hoy se presentará al con-
cejo municipal, será el máximo permi-
tido cuando entre en vigencia la mo-
dificación número 15 del plan regula-
dor de Concepción. 

Buscando evitar la proliferación 
de edificios de gran altura, que según 
algunas organizaciones locales, daña-
rá la calidad de vida de la capital re-
gional, se solicitará al concejo -una 
vez que se inicie la modificación for-
mal del plan con la votación de los 
ediles- que congele la autorización de 
construcción. 

El secretario de la Junta de Vecinos 
Parque Ecuador Norte, Camilo Riffo, 
aseveró que están impulsando el con-
gelamiento de los permisos de cons-
trucción, medida que se podría solici-
tar hoy, cuando el concejo dé por ini-
ciado el estudio del instrumento de 
ordenamiento territorial. 

La solicitud, de ser aprobada, po-
dría regir por un año, dijo Riffo y agre-
gó que lo importante es que las perso-
nas decidan dónde y cómo quieren vi-

vir, especialmente, evitando proyectos 
invasivos como fue el retirado Ciudad 
del Parque de Inmobiliaria Aitué. 

Actualmente, la altura permitida 
para construir en Concepción depen-
de, tanto del tamaño y características 
del terreno como de las rasantes. Con-

cepción, según Bruno Betanzo, direc-
tor de la ONG Participa del Plan, no 
necesita grandes alturas. “París, Bar-
celona, Amsterdam y Copenhague tie-
nen máximo cinco pisos. Con cinco ni-
veles, se podría triplicar la cantidad de 
personas que viven en el centro”. 

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Piden congelar 
permisos de 
construcción 
hasta tener 
nuevo PRC

ORGANIZACIONES PRESENTARÁN MOCIÓN AL CONCEJO

En 2019, se otorgaron 75 autorizaciones, 
45 superan los 15 niveles.

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Betanzo recalcó que los proyectos 
inmobiliarios tienen rentabilidades 
entre 60 y 140%, por lo que, a su jui-
cio, se puede construir con valores 
menores. 

La alturas de los edificios deben es-
tar relacionadas con un nuevo mode-
lo de vivienda en que, por ejemplo, el 
Gobierno compre inmuebles para 
arrendar a bajo costo, similar a lo que 
se impulsa actualmente en Berlín. 

Mimi Cavalerie, de Barrio Oriente, 
aseguró que buscan contribuir y ga-

rantizar espacios públicos de calidad, 
y construcciones de viviendas, mien-
tras que Guillermina Miranda, presi-
denta de la Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Concepción, aseveró 
que toda política de vivienda que se 
emprenda debe ser orientada a apo-
yar a personas de escasos recursos, si-
milar a lo que se hacía la Corvi, que 
construía inmuebles de gran calidad.
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Previsión y Finanzas Personales 
Previsión y Finanzas Personales 

Hoy a las 13:30 horas en Radio Universidad de Concepción, 95.1 FM 

y www.radioudec.cl. 

Con la conducción del periodista Eduardo Unda Varela y los especialistas 

Cristian Muñoz Ungerer y Eduardo Jerez Sanhueza.

PubliNota

CRISIS DE LAS PENSIONES 
EN ARGENTINA

Argentina vive duros momentos, en parti-
cular sus pensionados, quienes serán los prin-
cipales afectados de las medidas económi-
cas de emergencia que implementará el Pre-
sidente Alberto Fernández para hacer frente 
a la grave crisis financiera que enfrenta nues-
tro vecino país. 

Recordemos que en el año 2008, en plena cri-
sis subprime de EE.UU. donde los activos finan-
cieros cayeron sustancialmente, bajando fuer-
te entre otras cosas los fondos de pensiones 
chilenos, el Gobierno Argentino de la época 
decidió estatizar los ahorros previsionales en 
las Afjp, en el denominado “robo del siglo”. 

Argentina, siempre complicada con sus deu-
das internacionales, vio en la crisis financiera 
del año 2008 una jugada financiera, estatizan-
do los fondos previsionales con el compromi-
so de hacerse cargo de las pensiones futuras.  

Varios factores motivaron la jugada, en pri-
mer lugar, un 60% de los fondos estaban in-
vertidos en papeles del Estado, por lo que al 
nacionalizarlos esa deuda pasó a cero. En se-
gundo lugar, las cotizaciones mensuales de los 
trabajadores activos serían ingresos frescos 
para las arcas fiscales, por lo que fue ambas 
medidas fueron un gran respiro financiero. 

Pero luego de 10 años las pensiones argen-
tinas están en una verdadera crisis. Ya en el Go-
bierno anterior el ex Presidente Macri modi-
ficó los reajustes de los pensionados, pero hoy 
simplemente están pulverizando las pensiones. 

La medida que se está discutiendo es con-
gelar las pensiones por 180 días mientras se 
determina la nueva fórmula de reajuste de las 
mismas, lo que es nefasto si consideramos 
que la inflación anual alcanza un 50%, por lo 
que inmediatamente bajarían un 25% las 
pensiones, y también seguirán a la baja con 
los años pues el reajuste tampoco será según 
inflación. 

Lamentablemente los jubilados argentinos 
tendrán mayores problemas en el futuro, por 
el aumento de las expectativas de vida y por 
las menores recaudaciones de los trabajado-
res activos, quienes por la crisis tampoco tie-
nen trabajos formales para ingresar ahorros 
frescos al sistema. 

Las lecciones para Chile son necesarias, so-
bre todo en medio del estallido social y la re-
forma previsional en discusión. En primer lu-
gar, concluir que los sistemas de reparto no 
son viables en el mediano y largo plazo. En 
segundo lugar, la importancia de ir perfeccio-
nando nuestro sistema previsional, pues sólo 
así se mejorarán las pensiones para los actua-
les y futuros pensionados. 

Mayores detalles del tema hoy en nuestro 
programa radial.

Mientras muchos celebra-
ban con espumante y termi-
naban de dar abrazos, otros 
iniciaban una nueva vida. 

Las primeras horas de 2020 
estuvieron llenas de emocio-
nes, tanto en el Hospital Re-
gional como en Las Higue-
ras, centros en los que nacie-
ron una niña y tres varones. 

A las 01:25 de la madruga-
da, nació por cesárea un va-
rón, que pesó 3 kilos 235 gra-
mos y midió 49 centímetros. 
Tanto él como su madre se 
encuentran estables, inter-
nados en el Regional. 

A las 01:40 horas nació por 
parto inducido, en el Hospi-
tal Las Higueras, Helia Sofía, 
quien pesó 2,55 kilos y tuvo 
una talla de 46 centímetros. 

Posteriormente, en el Hos-
pital Regional, a las 02:53 ho-
ras, nació Joaquín (hijo de 
Gustavo Sánchez y María 
Goyos, venezolanos radica-
dos hace dos años en Con-
cepción), que pesó casi tres 
kilos y midió 48 centímetros. 

Una niña y tres varones nacieron  
en las primeras horas de 2020

Por último, a las 06:22 ho-
ras, en el Hospital Las Higue-
ras, nació un varón que pesó 
casi 3 kilos y medio, y midió 
50 centímetros. 

El alcalde de Talcahuano, 
Henry Campos, llegó hasta el 
centro hospitalario porteño 

para saludar a los recién na-
cidos en su comuna. “Fue-
ron dos partos los que hubo 
esta noche, así que estamos 
muy contentos de felicitar a 
la mamá, Jeannette, que tuvo 
a su primera bebé y también 
la primera de Talcahuano”.

LA VENEZOLANA MARÍA Goyos recibió a su hijo Joaquín a 
las 02:53 de la madrugada en el Hospital Regional.

FOTO: LUKAS JARA M.

Tamara Zurita no estaba embarazada 
al momento de su muerte

el embarazo de la joven que 
desapareció en septiembre 
de 2018, además de la parti-
cipación de terceras perso-
nas en su fallecimiento. 

La familia aseguró que se 
mantienen las dudas sobre 
el estado psíquico de Zurita, 
por lo se mantendrá la cau-
sa abierta, puesto que no 
existen resultados conclu-
yentes sobre esta situación.

Familiares de Tamara 
Zurita dieron a conocer 
parte de los resultados de 
los peritajes que se practi-
caron a los restos hallados 
de la joven. 

De acuerdo a Lorena Or-
tega, madre de la joven, los 
peritajes realizados por la 
Universidad de la Frontera 
(Ufro), en Temuco, y de Mur-
cia, en España, descartaron 

Almondale del Valle insiste en 
funcionamiento como particular

La dirección del Colegio Al-
mondale del Valle informó, 
mediante una circular a los 
apoderados, que la nueva en-
tidad a cargo del colegio co-
menzará a funcionar a contar 
de marzo próximo. 

De esta forma, se concreta el 
paso a particular del estable-
cimiento, tratando de evitar 
la resolución del Mineduc que 
no autorizó dicho traspaso por 
encontrarse fuera de plazo. 

Los apoderados tildaron la 
situación como una amenaza 
por parte de la administración 
del colegio. 

Por su parte, el seremi de 
Educación, Fernando Peña, 
aseguró que esta es una ma-
niobra del colegio que refleja 
una desobediencia por parte 
de la institución. “Nos preocu-
pa, ya que habla de una deso-
bediencia a las disposiciones 

que establece el Ministerio y si 
ellos recurren a Tribunales, 
será en esas instancias donde 
nosotros entregaremos los ar-
gumentos de nuestra decisio-
nes. Ahora apoyaremos a las 

FOTO: LUKAS JARA M.

La administración del 
Colegio recurrió a la 
justicia para lograr  
ser particular pagado.

A la justicia

familias, independientemen-
te de lo que demore la tramita-
ción de este proceso, se debe 
garantizar el servicio educa-
cional durante el año 2020”, 
explicó.

Ciudad

Murió hombre 
baleado en el 
mall Trébol

FOTO: CEDIDA

Un joven de 20 años, 
identificado como Javier 
Gálvez, resultó muerto, tras 
ser víctima de una balace-
ra en Mall Plaza Trébol, 
cuando recibió cinco im-
pactos en el tórax. 

El gobernador Robert 
Contreras confirmó el de-
ceso del joven, situación 
que ocurrió pasadas las 
23:00 horas del martes en el 
Hospital Las Higueras. 

PDI busca a responsa-
bles del crimen, que huye-
ron del lugar, mientras el 
mall aseguró que el hecho 
no tiene relación con el 
centro comercial.
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IPC

Noviembre

Anual

0,1%

2,7%

TPM

Desde 23/10/2019 1,75%

BOLSAS DE VALORES
Ipsa 4.669,85 

COMMODITIES

+0,02% Igpa 23.393,53 +0,07%

Celulosa NBSK (US$/Ton)  1.205 Cobre (US$/libra) 2,79
H. de pescado (US$/Ton) 1.520 Petróleo(US$/libra) 61,06

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS

UTM ENERO

$49.673,00

28.311,77
Dólar Observado $753,00 Euro $842,73

Ingreso Mínimo 
Garantizado: 
 nadie ganará  

menos de  
$300 mil

POR AHORA, BENEFICIA A QUIENES TRABAJAN EN PEQUEÑAS EMPRESASAvanza en el Senado la norma 
que fija $300.000 líquido como In-
greso Mínimo Garantizado y aho-
ra viene la discusión sobre el uni-
verso de beneficiados, puesto que 
hasta ahora sólo ayuda a quienes 
laboran en pequeñas empresas. 

La norma una vez aprobada por 
los legisladores de Trabajo debe-
rá ser revisada por la Comisión 
de Hacienda en cuanto a las ma-
terias de su competencia. 

En la última sesión de la Comi-
sión de Trabajo, el ministro de De-
sarrollo Social y Familia, Sebas-
tián Sichel, y la subsecretaria de 
Evaluación Social, Alejandra Can-
dia, presentaron la propuesta ini-
ciada en mensaje. Esta busca res-
ponder a una de las demandas 
más sentidas de la ciudadanía, 
como es contar con un empleo 
formal que les permita optar a 
instrumentos de seguridad social, 
pero, a la vez, tener un ingreso 
que les mejore su calidad de vida. 
 
La norma 

En simple, se trata de un com-
plemento a la remuneración bru-
ta mensual de cargo fiscal. El sub-
sidio asciende a 59 mil 200 pesos 
para quienes ganan el salario mí-
nimo ($301 mil), lo que les permi-
te alcanzar un monto bruto de 
360 mil 200 pesos y un monto lí-
quido de $300 mil. 

Esto implica un aumento del 
ingreso líquido de un 25% para 
los trabajadores con jornada labo-
ral completa que actualmente re-
ciben el salario mínimo. Además, 
el beneficio se extiende creciente-
mente a aquellos que ganan has-
ta 384 mil 363 pesos. Los que ga-
nan menos del mínimo, deberán 
llegar a los 300 mil líquidos, por 
tanto, nadie podrá ganar menos 
que ese monto. 

 
¿Es suficiente? 

Nunca es suficiente, dice el eco-
nomista de la UDD, Carlos Smith, 
“pero, sin duda, es un buen esfuer-
zo del Estado, lo que tiene un as-
pecto positivo: no afectará a las 
empresas, por lo tanto, no atenta-
rá directamente contra el empleo. 
Alguien tiene que financiar esto y 
que se asegure la condición de per-
manente es lo más importantes. 
De lo contrario se cae a endeuda-
miento para solventar gastos per-
manentes y eso es muy complejo”. 

Smith sumó que la gente estará 
mejor sí o sí, porque se trata de 
trabajos no calificados y, desde 
ese punto de vista, estimó, surge 

Es el objetivo de la norma llegada al Senado. Uno de los cambios que experimentó 
en su primer trámite es el universo de beneficiados.

función de las ventas y el tama-
ño de la empresa, ya que no es lo 
mismo un negocio con dos ven-
dedores y ventas que permiten a 
sus dueños vivir, en comparación 
a una gran empresa con altos in-
gresos, puntualizó. 

“Se podrían definir salarios mí-
nimos para micro, pequeña, me-
dianas y grandes empresas, y sin 
cargo al Estado que debe destinar 
los escasos recursos a otras prio-
ridades”, manifestó Slier.

la necesidad de calificar a esas 
personas.  

“Esto pasa por educación, con 
un buen sistema de capacitación, 
para ese mismo segmento, de ma-
nera de mejorar realmente sus ca-
pacidades y productividad. De pa-
sar, será valorado por las empre-
sas, las que estarán dispuestas a 
pagar mejores sueldos. Pero el 
problema es la efectividad de los 
cursos del Sence. Su nulo aporte 
a la productividad está avalado 
por estudios, por eso, el desafío es 
entender, permanentemente, lo 
que está necesitando el mercado. 

Por otra parte, y una solución más 
de fondo, pasa por mejorar la ca-
lidad de la educación, de manera 
que las personas puedan entender 
lo que leen”. 

 
Sin cargo al Estado 

Pero el hecho de que esto sea 
solventado por todos los chile-
nos, vía impuestos, es cuestio-
nado por el director de la carre-
ra de Ingeniería Comercial de la 
USS, Luis Felipe Slier, quien plan-
teó como una propuesta intere-
sante de discutir el definir sala-
rios mínimos diferenciados en 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Etapa
se encuentra en segundo trámite consti-
tucional en el Senado, con el primer 
informe de la Comisión de Hacienda.

$59.200
asciende el subsidio para quienes ganan 
el salario mínimo: $301.000, con lo que 
se alcanza un salario bruto de $360.200.
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Conozca 3 claves para contrarrestar  
el dólar alto y enviar remesas al extranjero

HABRÍAN MERMAS DE HASTA UN 20% DE DINERO

Sin duda, han sido días difíciles 
para todos los chilenos, pero tam-
bién para los extranjeros, quienes 
con la subida del dólar verían 
mermados hasta en un 20% el di-
nero en efectivo que pueden 
mandar a sus familiares. 

Para contrarrestar esta situa-
ción, el experto de Global66.com 
(portal dedicado a este segmen-
to), Nicolás Jaramillo, entrega 
tres tips fundamentales para to-
mar en cuenta a la hora de con-
trarrestar el efecto (que en los 
últimos días ha tenido un retro-
ceso, pero sin dejar de seguir 
siendo alto) y buscar así las me-
jores opciones para enviar reme-
sas al extranjero. 

Estos son: no arriesgarse con 
envíos físicos, entender las fluc-
tuaciones que tiene el dólar y to-
mar acciones para no enfrentar 
cobros sorpresas. 

Evitar cobros adicionales 
La regla básica es siempre cotizar 

las comisiones pueden cobrar distin-
tas entidades por la gestión del envío 
de remesas. “Igualmente, se debe re-
visar siempre cuánto se deposita en 
Chile y lo que llega a destino. Lo más 
económico es privilegiar las platafor-
mas digitales, dado que son seguras; 
entregan la posibilidad de hacer se-
guimiento del envío, no es necesario 
estar bancarizados y las comisiones 
son mucho más bajas que las casas de 
envío, porque sus gastos operaciona-
les son menores”, destaca Jaramillo.

FOTO: ELNACIONAL.COM

De acuerdo al experto de Global66.com, Nicolás Jaramillo, no hay que arriesgarse 
con envíos físicos, entender bien las fluctuaciones que tiene esta moneda y tomar 
acciones para no enfrentar cobros sorpresas.

Envíos físicos 
Es sabido que trasladarse por las 

ciudades se ha vuelto complejo. 
Además, hay bandas especializa-
das en estafar a quienes se encuen-
tran buscando las opciones más ba-
ratas. No es necesario arriesgarse y 
hoy casi todo se puede hacer a tra-
vés del Smartphone y el envío de di-
nero no es la excepción. De hecho, 
hay portales especializados. 

“En Global66.com basta con una 
par de minutos para que la tran-
sacción quede lista, sabiendo exac-
tamente cuánto dinero llegará al 
destinatario y pudiendo revisar la 
ruta de donde están los fondos”, 
dice Jaramillo. 

Fluctuaciones del dólar 
Algo frecuente que ocurre es 

que el dólar sube y baja constan-
te, por lo que no se conoce el 
monto exacto que llegará a quien 
se envía dinero. Al respecto, Jara-
millo señala: “Este es un punto 
muy relevante, porque a nadie 
le gustan los cobros sorpresas y 
es muy angustiante que llegue 
menos del dinero del que se su-
pone recibiría la persona. Es por 
esto, que por ejemplo, nosotros 
desarrollamos el sistema online, 
en donde se sabe desde el pri-
mer minuto cuando dinero se 
está enviando y cuál es el monto 
que llegará”. 

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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Voces de la ComunidadVoces de la Comunidad

Alrededor de 80 personas participaron en el Taller de Huerta 
Consciente que dictó el psicólogo y especialista en huertas y cul-
tivos biodinámicos, Felipe Cáceres, en Espacio Vital. 

Durante el taller, se trataron temas de sembrado y prepara-
ción de la tierra y semillas, sustentabilidad, recetas naturales 
contra plagas, la visión oriental sobre los cultivos y el impacto 
energético de los alimentos, entre otros puntos.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

Taller de Huerta Consciente

Voces de la Comunidad
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OBRAS SE INICIARÁN EN ENERO

En el ámbito cultural de la 
ciudad, sin dudas que una de 
las instituciones que tiene ma-
yor arraigo en la comunidad es 
Artistas del Acero. Y para ini-
ciar el nuevo año, la corpora-
ción tendrá un importante 
cambio: su sala de espectácu-
los será sometida a una profun-
da reestructuración. 

Arnoldo Weber, gerente de la 
institución, se refirió a cómo se 
llevará a cabo este proceso, que 
comenzará oficialmente en las 
próximas semanas. 

“Los trabajos partirán el 15 
de enero y tomarán cerca de 
tres meses, hasta mediados de 
abril. La inversión superior a 
los 100 millones y será finan-
ciada por un proyecto que nos 
adjudicamos en los últimos 
fondo que entrega el Ministerio 
de las Culturas, las Artes y el Pa-
trimonio”, partió comentando.  

Más en detalle, contó que 
“será una cirugía mayor. La ca-
pacidad se disminuirá, queda-
rán 100 butacas mucho más 
cómodas que las que tenemos 
actualmente. El ingreso por el 
segundo piso para la mayoría 
del público, salvo personas que 
requieran ingresar por el pri-
mero (quienes usen sillas de 
rueda, por ejemplo). El esce-
nario también se va a modifi-
car, se mejorarán las condicio-

Cerca de tres meses tardarán los 
trabajos en escenario, butacas e 
ingresos, con una inversión de más 
de 100 millones de pesos.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

nes técnicas y de amplitud para 
que quienes lo utilicen, como 
grupos musicales, por ejem-
plo, puedan presentar de me-
jor manera sus espectáculos”. 

 
Reapertura especial 

Sobre este cambio, Weber 
agregó que “creemos que nos 
permitirá ofrecer mejores con-
diciones, tanto para quienes 
asistan al lugar como para los 
creadores que lo utilicen desde 
el escenario”. 

Además, el gerente de Artis-
tas del Acero adelantó que la 
reapertura de la sala tendrá un 
ingrediente muy especial. “Rea-
lizaremos un montaje especial-
mente preparado para la oca-
sión. De momento, no puedo 
adelantar mucho, pero será 
algo generado, particularmen-
te para conmemorar este acon-
tecimiento tan importante”. 

Weber también aclaró que 
su parrilla de cursos no se verá 
afectada por la realización de 
estas obras. 

“Los trabajos más impor-
tantes y grandes se llevarán a 
cabo entre enero y marzo, y la 
temporada de los clases co-
mienza en abril. Por ello, no 
generará inconveniente algu-
no para nuestros alumnos y 
profesores”.

comenzarán los 
trabajos, que se 
extenderán hasta 
mediados de abril.

de enero
15 

SE ESPERA QUE LAS 
refacciones al espacio 
estén terminadas en 
cerca de tres meses.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Artistas del 
Acero 
realizará 
cirugía mayor 
a su sala de 
espectáculos
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FERNÁNDEZ VIAL GOLPEÓ PRIMERO CON FICHAJES DE PESO

“Se está dando una vorágine de 
contrataciones en Segunda, con lo 
que está haciendo Vial y Lautaro, 
principalmente, y no podemos que-
darnos atrás en lo deportivo”, co-
mentó Víctor Tornería, presidente 
de Deportes Concepción. La divi-
sión más subestimada del profesio-
nalismo chileno vivirá la tempora-
da más atractiva de su historia, con 
el clásico penquista como gran per-
la. La “Maquinita” golpeó de entra-
da con sus fichajes. 

Primero, aseguró la continuidad 
de Jorge Garcés en la banca y Artu-
ro Sanhueza en la zona media. Sor-

Clásico toma forma: los dos se 
arman fuerte para el gran choque
La “Maquinita” prepara un plantel que ya gana puntos como candidato, mientras D. Concepción apura 
la confirmación de González como técnico. Víctor Tornería explicó los casos de Gazale y Álex Díaz.

Sub 17 y Sub 19. Es una de las gran-
des preocupaciones del ‘Chino’. De 
nuestro equipo de proyección, don-
de trabajó Esteban, salieron jugado-
res como ‘Nacho’ Sepúlveda y Cris-
tofer Salas, por ejemplo”. 

Sobre el presupuesto que se ne-
cesita para armar un plantel com-
petitivo, señaló que “en el amateur 
no se pagan previsiones. Sólo con 
ese extra, el mismo plantel del año 
pasado, con idénticos sueldos, nos 
significaría un 20 por ciento más 
de gasto. Aún no se aprueban las 
bases, pero hasta 2019 la planilla 
no podía superar los 15 millones de 
pesos. Es extraño, porque no hay 
bases aprobadas, de cupos, edad ni 

otras cosas y hay varios que ya es-
tán contratando”. 

Muchos dan por fichado al vo-
lante Álex Díaz (ex Lota e Iberia), 
pero el timonel morado advirtió 
que “el 7 de enero entregaremos el 
cuaderno de cargos, luego debemos 
ser aceptados en la Anfp, igual que 
Linares. Aun no podemos hacer 
contratos. Hemos conversado con 
muchos jugadores y con algunos 
tenemos acuerdo de palabra, pero 
nada firmado. Por eso, sería irres-
ponsable decir que hay algún juga-
dor listo. Sí te puedo decir que mu-
chos quieren jugar en Deportes 
Concepción porque consideran 
atractivo nuestro proyecto”. 

Se especula con nombres como 
Nery Veloso, Gabriel Vargas y Daúd 
Gazale. Sobre este último, Tornería 
confesó que “siempre ha mostrado 
mucho interés en jugar por el club, 
acompañó al equipo varias veces 
al estadio y estuvo con nosotros en 
los amistosos cuando fuimos casti-
gados. También entiende que los 
sueldos acá deben ser aterrizados. 
Muchos han entendido eso y quie-
ren venir por su identificación con 
el Conce. Por eso, creo que podemos 
hacer un equipo muy competitivo, 
sin excedernos en gastos”.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTOS: LUKAS JARA M.

El básquetbol UdeC cerró el año 2019 con un 
triunfo sobre Valdivia, que lo dejó en el tercer 
lugar de la Zona Centro de la LNB. Esta tem-
porada, el elenco de Cipriano Núñez comen-
zará su acción con un doble desafío como fo-

rastero: el sábado, desde las 20 horas, visitará 
a Quilicura en el gimnasio municipal, en tan-
to que el domingo, desde las 19 horas, cerra-
rá el fin de semana midiendo fuerzas con 
Puente Alto en el “Irene Velásquez”.

UdeC prepara doble desafío cestero fuera de casa
FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

prendiendo a todos, continuó con 
el ex UC y Unión Española, Kevin 
Harbottle, que llegó desde el Tam-
pico Madero, de México. A ellos, se 
sumó el portero Gustavo Merino 
(ex Naval e Iberia), el volante Kevin 
Flores (campeón con San Marcos) 
y el experimentado Luis Pacheco 
(ex Naval y Recoleta). 

¿Y qué dijo el “León”? Tornería 
explicó que “estamos definiendo la 
continuidad de Esteban González 
como técnico. Desde que llegó, pen-
samos en un proyecto a tres años, 
sin imaginar que subiríamos más 
rápido que eso. También queremos 
participar en la competencia de 
Fútbol Joven, al menos en las series 
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CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
SERVIU REGIÓN DEL BIOBÍO 
NOTIFICACIÓN 
EXTRACTO EXPROPIACIÓN 
Resolución Exenta 3257, 29 de 
noviembre 2019, SERVIU REGIÓN DEL 
BIOBÍO ordenó expropiación parcial 
de un inmueble ubicado en calle 
COLLAO 1202 PUCHACAY PUCHACAY, 
Rol de Avalúo N° 309-1, comuna de 
Concepción, de aparente dominio de 
UNIVERSIDAD DEL BIO BIO, en una 
superficie de 7.996,78 m2 de terreno 
(Polígono N° 1 de 4.550,88 m2, Polígono 
N° 2 de 3.237,56 m2 y Polígono N° 3 
de 208,34 m2) y 405,00 m2 de 
edificación, dentro de polígono y 
l inderos señalados plano de 
expropiación S8R-38.412-1, para la 
ejecución de las obras del proyecto 
“Mejoramiento Par Vial Collao/General 
Novoa, comuna de Concepción”, 
conforme artículo 51 Ley N° 16.391 y 
D.L. N° 2.186. Comisión Peritos integrada 
por el arquitecto Juan Felipe King 
Domínguez, por la ingeniero forestal 
Dory Donoso Salgado y por el arquitecto 
Brogan Ulloa Pérez, según informe de 
fecha 09 de noviembre 2019, fijó monto 
provisional indemnización en 
$1.970.891.292, pagadera de contado. 
Director (S) SERVIU REGIÓN DEL 
BIOBÍO. 
 
SERVIU REGIÓN DEL BIOBÍO 
NOTIFICACIÓN 
EXTRACTO DESISTIMIENTO 
EXPROPIACIÓN 
Resolución Exenta 3148, 18 de 
noviembre 2019, SERVIU REGIÓN DEL 
BIOBÍO ordenó desistimiento de 
expropiación total de inmueble ubicado 
en ESTERO EL MANCO 3038 A DP 
34 PISO 3, Rol de Avalúo N° 4063-20, 
de la comuna de Coronel, de aparente 
dominio de PALMA PIZARRO ELSA 
DEL CARMEN Y OTROS, la superficie 
afecta a expropiación total es de 43,189 
m2 que corresponden a 42,42 m2 de 
superficie útil y 0,769 m2 de superficie 
de uso común en cuanto a construcción; 
y de terreno sobre el total de los 
derechos cuotativos comunes, 
corresponden a 37,34375 m2 de 
superficie equivalentes al 1,5625 % 
sobre el total del condominio que es 
de 2390 m2 (Lote 5), cuyos deslindes 
particulares se indican en el plano de 
expropiación S8R-37.441, para la 
ejecución del Proyecto de Ampliación 
y Alteración de Departamentos y Blocks 
de Mártires del Carbón, comuna de 
Coronel. Director SERVIU REGIÓN 
DEL BIOBÍO. 
 
NOTIFICACIÓN 
Resolución, Primer Juzgado de Letras 
Coronel de fecha 05 de diciembre de 
2019, en causa Rol V N° 35 - 2019 
“SERVICIO DE VIVIENDA Y 
URBANIZACIÓN REGIÓN DEL BIOBÍO 
con Moisés Orlando Salgado Vega”, 
por expropiación total de edificación 
y total del terreno del inmueble, ubicado 
en Estero El Manco 3038 A, DP 42, 
Piso 4, Rol de Avalúo N° 4063-26, 
comuna de Coronel, de aparente 
dominio de Moisés Orlando Salgado 
Vega, con todo lo edificado y plantado 
en él. La superficie afecta a expropiación 
total de terreno es de 43,189 m² que 
corresponden a 42,42 m² de superficie 
útil y 0,769 m² de superficie de uso 
común en cuanto a construcción; y, 
de terreno sobre el total de los derechos 
cuotativos comunes, corresponden a 
37,34375 m² de superficie equivalentes 
al 1,5625% sobre el total del condominio 
que es de 2390 m² (Lote 5), cuyos 
linderos particulares, enmarcados en 
los siguientes polígonos, según Plano 
S8R-37.266, que son: NORTE: con 
departamento N° 43 en 7,81 m², 
ORIENTE: Con bien común Lote 5 en 

5,53 m², SUR: Con departamento N°41 
en 7,81 m², Tuvo por efectuada 
consignación suma de $10.164.767, 
por concepto de valor total de 
indemnización provisional expropiación 
de autos; ordenó practicar publicaciones 
del art. 23 del Decreto Ley 2.186 para 
poner en conocimiento del expropiado, 
arrendatarios y otros titulares de 
derechos, la solicitud de la expropiante 
para tomar posesión material del 
inmueble expropiado, para que dentro 
del plazo de cinco días manifiesten 
decisión de recoger los frutos 
pendientes, bajo apercibimiento 
indicado en el artículo 21, Decreto Ley 
2.186, de 1978, conminando a titulares 
de derechos reales constituidos con 
anterioridad acto expropiatorio de 
autos y a los acreedores que, antes 
fecha publicación Diario Oficial, hayan 
obtenido resoluciones judiciales que 
embaracen o limiten dominio del 
expropiado o ejercicio facultades de 
dueño, para que dentro del plazo 20 
días contados desde publicación último 
aviso, hagan valer sus derechos en 
procedimiento de liquidación monto 
indemnización bajo el apercibimiento 
que señala el artículo 23 del citado 
Decreto Ley N° 2.186. EL SECRETARIO 
 
NOTIFICACIÓN 
Resolución, Primer Juzgado de Letras 
de Coronel, de fecha 20 de diciembre 
de 2018, en causa Rol V N° 61 - 2018 
“SERVICIO DE VIVIENDA Y 
URBANIZACIÓN REGIÓN DEL BIOBÍO 
con NAVARRETE BASTIDAS PROFILIO 
DAVID”, por expropiación total del 
inmueble, ubicado en Calle Estero El 
Manco 3038 A DP 27, del piso 2, Rol 
de Avalúo N° 4063-15, comuna de 
Coronel, de aparente dominio de 
NAVARRETE BASTIDAS PROFILIO 
DAVID, con todo lo edificado y plantado 
en él, con una superficie de 43,189 m2 
que corresponden a 42,42 m2 de 
superficie útil y 0,769 m2 de superficie 
de uso común en cuanto a construcción; 
y, de terreno sobre el total de los 
derechos cuotativos comunes, 
corresponden a 37,34375 m2 de 
superficie equivalentes al 1,5625% 
sobre el total del condominio que es 
de 2390 m2 (Lote 5), según plano S8R-
37.269 cuyos linderos particulares, son 
los siguientes:  NORTE: con 
departamento N° 28 en 7,81M. 
ORIENTE: con bien común lote 5 en 
5,53 M. SUR: con departamento N° 
26 en 7,81 M. PONIENTE: con bien 
común Lote 5 en 5,53 M. Tuvo por 
efectuada consignación suma de 
$8.327.069, por concepto de valor total 
de indemnización provisional 
expropiación de autos; ordenó practicar 
publicaciones del art. 23 del Decreto 
Ley 2.186 para poner en conocimiento 
del expropiado, arrendatarios y otros 
titulares de derechos, la solicitud de la 
expropiante para tomar posesión 
material del inmueble expropiado, 
para que dentro del plazo de cinco 
días manifiesten decisión de recoger 
los frutos pendientes,  bajo 
apercibimiento indicado en el artículo 
21, Decreto Ley 2.186, de 1978, 
conminando a titulares de derechos 
reales constituidos con anterioridad 
acto expropiatorio de autos y a los 
acreedores que, antes fecha publicación 
Diario Oficial ,  hayan obtenido 
resoluciones judiciales que embaracen 
o limiten dominio del expropiado o 
ejercicio facultades de dueño, para 
que dentro del plazo 20 días contados 
desde publicación último aviso, hagan 
valer sus derechos en procedimiento 
de liquidación monto indemnización 
bajo el apercibimiento que señala el 
artículo 23 del citado Decreto Ley N° 
2.186. EL SECRETARIO

Deportes

OBITUARIO

Se ha dormido en los brazos del Señor 
nuestra querida madre, suegra, abueli-
ta, bisabuelita, hermana, cuñada, tía y 
madrina. Sra. 
 

RUTH ILCIDA  
TERÁN REYES 

(Q.E.P.D.) 
 

Su funeral se realizó ayer en el Cemente-
rio General de Concepción, después de 
una misa a las 9:00 h, en la Parroquia 
San Francisco de Asís. 
 
Sus Hijos Arnoldo; Ruth; Víctor; Ana; 
Claudia y Familias 
 
Concepción, 02 de enero de 2020.

EDUARDO ACEVEDO, ENTRENADOR DE UDEC

“Tenía ofertas del Deportivo Cali, 
pero el desafío de venir a Chile me 
sedujo mucho más. Es un gran reto 
llegar a U. de Concepción”. Desde 
Uruguay, el nuevo DT del Campanil, 
Eduardo Acevedo, analizó su arribo 
al país. 

“He estado al lado de grandiosos 
técnicos, como Sabella o Passarella, 
y de todos saco algo. Me baso en los 
DT’s con experiencia para seguir 
cumpliendo mis sueños. Y a eso vine 

“Es un enorme reto 
llegar a este club”
El DT uruguayo adelantó que se reforzarán con once o doce 
jugadores. Pretemporada auricielo será en Constitución.

FOTO: FACEBOOK EDUARDO ACEVEDO 

confianza? Acevedo aseguró que 
“sí. Ya estoy finiquitando el tema de 
los extranjeros. Me asombró la gran 
calidad de los jóvenes del plantel. 
Tienen gran futuro, pero un plantel 
que sufrió tantas bajas, sin duda, se 
debe reforzar. Por la premura del 
tiempo, hubo que acelerar todo y así 
buscar jugadores que me conozcan 
bien y haya dirigido. Tener a algunos 
que me conocen, será fundamental 
para lo que queremos”. 

¿Su idea de juego como DT? El 
uruguayo sostuvo que “siempre el 
equilibrio será lo más importante, 
por lo que quiero marcar bien la 
personalidad del equipo. Cuanto 
más cerca del arco contrario esté la 
pelota, será más fácil hacer un gol. 
Hay que ser pragmáticos y listos, 
pero por más que me guste más el 
arco contrario que el mío, sin equi-
librio el fútbol es casi imposible”. 

Finalmente, Acevedo salió al paso 
de los rumores que lo vinculaban 
con Pablo Tallarico. “Siempre mi 
representante ha sido Flavio 
Perchman. Si alguien tiene alguna 
duda mía, puede llamar a Uruguay 
y preguntar”, cerró. 

Hoy el técnico de 60 años vuel-
ve al país para dirigir a un equipo 
que se irá de pretemporada el 7 de 
enero a Constitución.

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

a Chile. Nunca había tenido opción 
de venir a este fútbol y, por todo lo 
que representa UdeC a nivel social 
y educativo, el reto que enfrentaré 
es muy importante. La liga chilena 
se respeta mucho en Uruguay”, 
agregó el DT de 60 años. 

 
Gran desafío 

Acevedo llegó al país el viernes 
pasado, firmó contrato y el sábado 
dirigió su primer entrenamiento en 
Bellavista. El uruguayo tiene más 
que claro el momento que vive su 
nuevo club. “Hay que abordar dos 
problemas: la falta de tiempo y el 
tema del descenso. Esto será día a 
día, pero tenemos que salir rápido 
de esta situación para que luego 
aflore el fútbol que queremos. Sólo 
en estos días he tenido reuniones de 
6 o 7 horas, por lo que imaginarás 
todo lo que hemos trabajado”, dijo 
el ex DT de Nacional y Defensor. 

Fueron 17 los jugadores de UdeC 
que terminaron contrato y a ellos se 
sumó la partida de Ballón. ¿Cómo 
planifican el plantel 2020? “Hubo 
que acelerar todo. Ya tenemos casi 
decididos los nombres que nos van 
a reforzar. Buscamos 6 o 7 chilenos 
más cinco extranjeros. Cuando nos 
vayamos de pretemporada, la idea 
será tener, por lo menos, al 90% del 
plantel listo”, añadió Acevedo. 

¿Opción de reforzarse para esta 
temporada con uruguayos de su 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO             TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Basilio / Gregorio N.

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand  
• San Martín 608-612

SAN PEDRO
Farmacia Sana 
• Los Canelos 102

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)
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